

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., jueves 9 de enero de 1913 || Núm. 300

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gramo».

Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por menio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos.

26—11

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

•• Y ABARROTES ••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires inglesas, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botón para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoipable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



De Santa María

Fiestas cívicas

Las fiestas cívicas se celebrarán este año con inusitada pompa en los días 3, 4 y 5 de febrero. Habrá animados disfraces, corrida de toros, carreras de cintas dentro del redonde!, carrera de Maratón desde la plaza de San Marcos á la de esta aldea, vara de fortuna, carreras en sacos, golpe á la tinaja, cerdo enjabonado y un match de Foot Ball entre azules y blancos, en que servirá de Juez don Daniel Solís. Desde ahora invitamos á todos los que deseen divertirse, pues se preparan tres hoteles para recibir á las personas que nos visiten esos días.

A pasar la temporada veraniega han venido las señoras Carlota de Vargas, Carolina de Mora, Benigna de Valverde, Eugenia de Céspedes, las señoritas Cella Vargas, Julia Braun, Aramita Mata, María del Rosario y Rosalía Brenes, Ester y Ana Joaquina Mora, Marina y Elde Valverde y los caballeros don José y don Miguel Angel Mora, don Daniel Solís, su apreciable esposa y niños, don Alcibíades Céspedes, don Juan Vargas y don Jorge Valverde.

Para todos deseamos feliz estadía entre nosotros.

Corresponsal.

Enero 5 de 1913.

En la brecha

Greca, enero de 1913

Comenzaré la presente deseando á la Empresa de EL REPUBLICANO y á sus lectores, un feliz y próspero año nuevo y siendo éste el mes de felicitaciones, justo es consignarlas para todos mis amigos y enemigos, para los que me quieren y para los que me aborrecen, pues cuando llueve justo es que todos se mojen.

Viene el año nuevo y con él, nuevos bríos y más notas hermosas con las que este pobre emborronador de cuartillas podrá seguir el camino trazado. Las fiestas se nos vienen encima y pueda que nos dejen algún grato recuerdo que comentar. Y ya que de ellas hablo sería bueno que el Director de la Harmonía nos dejara escuchar siquiera una ratreta de la banda que venga para esos días; que no vaya á suceder lo que el 24 de setiembre de 1911, que hizo tocar á la banda de Alajuela el ya célebre «viento en popa». Nosotros aunque no «seamos músicos» ó cosa que se parezca, deseamos algo clásico ó fantástico, porque la misma comida todos los días al fin llega á indigestar.

Señor Juez del Crimen de la Provincia: Suplicamos á usted se dige decirnos, si es lícito á los Alcaldes de pueblos insultar desde la puerta de entrada de la oficina á sus enemigos, cuando éstos pasan frente á ellas.

Esperamos su contestación (la que esta misma empresa publicará) para hacerle conocer á usted un hecho recientemente pasado.

BOHEMIO.

Bennett Rojas y Fernández

BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

-----Sabrosos regalos-----

PARA TODOS LOS DIAS
Golosinas en canastillas artísticas
EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

La mala situación

Indiscutiblemente la situación general, económicamente hablando, es estrecha; lo demostraron las últimas fiestas cívicas de esta capital, pues á pesar del esfuerzo de la comisión y del comercio, estuvieron muy lejos del brillo alcanzado por los festejos de otros años. Y la causa no puede ser otra que la que toca directamente con el tesoro particular de cada uno.

¿Que el lujo no cedió un palmo? Es cierto; y que no cederá, también es verdad. Ya él es una necesidad, hacida y sustentada por una vanidad que busca la manera de mantenerlo.

Repetidas veces hemos tropezado con estos tópicos y nos hemos entretenido en hablar de ellos, acordándoles mucho tiempo y mucho espacio. Hoy, sin embargo, vamos á dedicarles unos cuantos minutos más, gracias á una conversación que tuvimos con un joven comerciante de muy buen juicio.

«La mala situación de muchas gentes, nos decía, no se puede atribuir á un malestar general, á una crisis que haya manifestado al país; no: hay dinero, mucho dinero; pero falta confianza en los tenedores de él, en razón á que es espantosa la enfermedad que se ha desarrollado entre un gran número de gentes que han convertido las facilidades de que pudieran disponer para hacer sus operaciones, en medios fáciles para estafar á quienes se lo permitan. ¡Y como legalmente esos hechos no se consideran como estafas! Otras gentes huyen del trabajo;

y prefieren pedir á ganarse lo que necesitan para la vida. Mire Ud: cerca de mi casa vive una familia pobre; sé que han muerto dos de sus miembros de pura necesidad; una de las niñas nos visita casi á diario, en solicitud de esto ó de lo otro, para llevarle á su madre y á su hermana. Un día mi mujer le dijo á la niña: mire usted, yo necesito una sirvienta para que me cuide el niño y me ayude: ¿por qué no se viene usted conmigo? La pagaremos bien. ¿Sabe usted lo que contestó la niña? ¡Ah, no, mi familia es de posición; ninguno de nosotros ha sido nunca sirvienta, y eso sería muy feo.» Hay, pues, quienes creen que el trabajo en vez de levantar y dignificar, rebaja y denigra.

¿A dónde, si no es á la miseria, se puede ir con un criterio moral de esa naturaleza? Esas gentes, por supuesto, se quejan de la mala situación. ¿Cuándo, si no es por un mal camino, pueden cambiar favorablemente? Esa es una degeneración moral que origina en muchas ocasiones hechos criminosos sensacionales: ese es uno de los cánceres que motivan, hasta cierto punto, el malestar social y económico de que se habla. Aquí hay trabajo para todos; aquí sobra qué hacer; faltan brazos: el que no trabaja es porque no quiere y ese no tiene derecho á quejarse de nada.»

¡Y nos quedamos pensando en las amargas palabras de aquel joven comerciante de buen juicio!

HEREDIANELAS

Señor Director de EL REPUBLICANO

Ruego á Ud. permitirme que las cuartillas que emborrono sean publicadas en «El Republicano», vocero de la verdad lisa y llana; pues si en realidad Ud. tiene buenos correspondientes por acá, también es cierto que ellos no andan lo que yo: son bastante recogidos.

Supongo que mis prójimos, á quienes moleste, no darán con el autor de estas notas, ya tendré buen cuidado de enviárselas con un propio, porque de otro modo tendría que allistar mis espaldas para las consecuencias, desde luego que aquí son conocidos todos los que escriben en «El Republicano». ¿Qué cómo hacen para saberlo, dirá cualquiera? Pues allí está el misterio. Entre los comentarios que se hacen, el más aceptable es el que á los buzones se les aplica los rayos X para ver al través del hierro los papeles y al través de éstos lo escrito en ellos.

Yo creo que el procedimiento no ha resultado muy bueno porque al buzón que está en la esquina de la Gobernación en vez de rayos X le aplicaron una barra ó algo parecido, pues hace un mes poco más ó menos que está violado, y con apariencia de bueno, para que los incautos echen en él la correspondencia, y luego... averiguar una vez más quienes son los que escriben en «El Republicano».

Por eso, lo que es á mí, en esas no me cojen.

En alg. debía consistir la cosecha de adelantos que tenemos.

¡Oh, los rayos X son un portento! Ellos dejan á cualquiera perfectamente enterado de quién es el autor de una correspondencia para «El Republicano.»

Si no fuera que con esto se retrocede á otros tiempos no muy lejanos, no importaría que se impusieran todos los acostumbrados á hacerlo, de las firmas que cubren los escritos, porque en éstos, hasta ahora, no se ha dicho más que verdades un poco disfrazadas. Yo me propongo escribir un tanto más claro, eso sí, prescindiendo de los buzones.

Olvídaba contarle algo con respecto á Noche Buena.

Más limpio que una patena fuíme á buscar mi regalo; alguien había de fármelo. ¡Algo de perfumería, dije para mi capote! Llegué á una farmacia y mientras se me atendía, que pronto fué, estuve observando.

¿Tiene artículos de tocador? pregunté á un empleado.

—Ya lo creo, acabados de llegar; tan frescos como que en estos días no pudiéramos despachar una facturita que se nos pidió con intención de que la pagara el Gobierno porque no teníamos nada.

—Bueno, y á mí me podrá usted dar una sola cosa que no constituya factura, pero por cuenta de ese señor que me dice?

—Vaya que ocurrencia, si eso se queda para los que pueden meter gato por liebre. Usted no está en esas condiciones.

—Bueno, pues, véndame algo barato y se lo pagaré el año que no traiga viernes, pues esta noche todos regalan, unos por su propia cuenta y otros... regalan siempre; yo no puedo dejar de estar con la moda.

El farmacéutico me entregó, sin envolver siquiera, un pomito de pomada de rosa, considerada como hueoso. Pero como «caballo regalado no se le busca el colmillo», fuíme camino de mi casa pensando en aquello de que: «Lo que bien se aprende nunca se olvida.» «Perro que come huevos, etc.»

Algunos se quedarán con la curiosidad de saber quiénes son los que piden locos y otras cosas para que las pague el Gobierno, pero como aquí las tres farmacias que hay están muy juntas, en una de ellas podrán informarse sobre el fustado pedido.

Yo no quisiera hablar de ciertas costumbres que aun no se han estirpado aquí, pero veo al mismo tiempo que no debe callarse, brinque quien brincore.

Nada menos que eso de decir Fulano, Zutano ó Mengano es el autor de lo que salió y á veces hasta de lo que está por salir en «El Republicano», es asunto sumamente grave.

Eso de que la antigua fábrica de votos se trate de convertir hoy en fábrica de plata, aunque ésta no se cuente ni suene, es también muy grave.

En fin, todo lo que nos parezca que necesita sol, lo sacaremos, no con guantes de seda como lo presente, sino con la pura mano; nuestras tendencias regeneradoras así nos lo piden y con ellas tremos á alguna parte.

En la sección de «cosas que chocan», algunos órganos de la Prensa dan cabida á cosas fuera del límite que marca la cultura, pues hacen alusiones á personas hasta con su propio nombre. Esto no debe repetirse, porque á individuos que por cualquier razón no se meten con los que escriben para periódico, hay que respetarlos su alejamiento.

Aunque la policía vigile muy activamente á los vagos y «punteadores» del Mercado, todavía le falta un poquito, esto es, menos consideración y acabar con la raza.

Me cuentan que en Barba hay un Ramón tan «pescuezudo», que salió con una sandez como ésta: «Yo estoy autorizado para proponer empleados públicos que convengan al ciclismo.»

¿Hasta cuándo sentirá esta gente el terrapién que tienen encima y que los coloca á muchos metros de profundidad?

¡Qué poco combustible llevan los que van á la tertulia de donde Chan, que cuando se les concluye se ponen á disvariar!

A don Alberto Quesada, quien servía de policía en las oficinas judiciales, trataron de obligarlo á uniformarse los señores Comandantes, y como no quisiera, le dieron de baja. A Luis Araya que está uniformado sin uniforme, se le conserva en su puesto invisible, con sueldo de sargento, según dicen.

«Dime con quien andas y te diré quien eres». En cuanto á los últimos procedimientos de un jefe de policía de por acá, no hay duda que hemos retrocedido de doce á veinte años.

Así seguiremos, pues los hechos están en perfecta armonía con las relaciones que cultivan los señores comandantes con los hombres de la época inquisitorial de Heredia.

«El que con lobos anda á auilar aprende».

Ya que el amigo Tonelo es tan diligente y activo, nos gustaría que dedicara estas dos cualidades al servicio de la biblioteca á su cargo, pues con un pequeño esfuerzo la dejaría á satisfacción.

Me parece que para debutar ya es bastante.

Del señor Director atento S. S.

FISGA

Un tren ocasiona la muerte de un infeliz artesano

El hecho ocurre en la ciudad de Heredia

Al pasar el tren que salió ayer de Alajuela á las 7 a. m. por frente al Hospital de Heredia, ocurrió un suceso desgraciado.

El carretero Alberto Durán, según se dijo, de don Juan M^o Solera, atravesaba la línea al momento que el tren llegaba á la curva que la línea forma frente al Hospital. Pudo el desgraciado Durán hacer retroceder su carreta de café, pero con tan mala suerte, que la locomotora tocó con el cuerno de uno de los bueyes y el impulso dado hizo que el yugo ó el cuerno del otro buey le diera en la cabeza al pobre Durán, quien cayó fuera de la línea con una gran herida en el cráneo y que le interesó un ojo. El cuerno del buey cayó al suelo, y parece que la herida del infeliz carretero es mortal.

El tren se detuvo y el conductor señor Martínez hizo sacar del hospital una camilla en la que fué conducido el herido al establecimiento.

No creemos bajo ningún concepto que ni el conductor ni el maquinista tengan responsabilidad ninguna en este suceso, pues es preciso ver la pequeña distancia que hay de donde asoma el tren al sitio del siniestro, unas quince varas apenas, de manera que fué imposible detener el impulso del tren, por más que el maquinista hiciera los mayores esfuerzos.

A última hora nos informamos que el infeliz Durán había muerto en el hospital, á consecuencia de las heridas recibidas.

La Velada en el Nacional

La reunión de periodistas

Con el fin de formular un programa de la próxima velada literaria que para beneficio de la Prensa, se dará en el Teatro Nacional, programa que será sometido á la aprobación del señor Presidente de la República, el domingo próximo tendrá lugar una reunión de periodistas á las 2 de la tarde en el edificio que ocupa la Farmacia Municipal.

Dado pues el noble objeto de esta reunión, esperamos que todos nuestros colegas cooperarán para el mejor éxito de tan simpático festival.

Preparémosnos!...

La tierra va á temblar

Muy preocupados se hallan nuestros sabios naturalistas por el hecho de que la tierra no tembló en el pasado mes de diciembre, como tiene por costumbre.

Hum!—nuestros sabios fruncen las cejas y se dan á hondas cavilaciones sobre ese misterio impenetrable.

La tierra—como hembra al fin—es una señora histérica que tiene sus crisis nerviosas de vez en cuando, y en esto no tiene períodos reglamentarios. Hay años en que está de un humor insoportable y lo mismo resucita por el Tuja Yama que llora por el Vesuvio y hasta suspira por el Poás. En otros años, en cambio, se está quietecita en diálogos con el sol y no dice esta boca es mía.

De todos modos, ya sabéis que la onda y la nube y la... tierra son pérdidas; preparémosnos, porque si no tembló en diciembre, puede que en enero la pasemos en sobresaltos, según opina un sabio naturalista.

Fiestas en Grecia

En la simpática ciudad de Grecia tendrá lugar los días 11, 12 y 13 del corriente, magníficas fiestas cívicas, que, á juzgar por el programa que tenemos á la vista, casi igualan á las de San José.

Las corridas de toros serán de lo mejor que se ha visto en Costa Rica, dados los excelentes bichos que se han de lidiar.

Habrá match de foot ball, mascarada, baile de máscaras, cinematógrafo, retretas todos los días, juegos pirotécnicos, la mar.

Todo el mundo á las fiestas cívicas de Grecia, á divertirse y á gozar!

De Alajuelita

La fiesta patronal se aproxima; tanto en este pueblo como en los diferentes de la República, se preparan para asistir á la tan deseada fiesta. El negro, con sus brazos abiertos aguarda á todos sus devotos de Costa Rica; con dicho objeto publicamos los preparativos que se efectuarán ese día:

14 de enero á las 12 m.: repique de campanas al mismo tiempo que anunciadas con 12 bombetas y Ave Marías y música por las calles principales de la población. A las 7 p. m.: Rosario solemne y sermón por el Reverendísimo Padre Antonio M^o Rojas. A las 9 p. m.: juegos pirotécnicos. A las 10 p. m. vistas cinematográficas. A las 11 todos á dormir.

Día 15.—A las 6 a. m. música por las calles principales, disparos de bombetas para despertar á todo aquel que esté dormido y hacerle recordar que ese es el día de nuestro regocijo. A las 6 a. m. misa rezada; á las 8 a. m. procesión del Santo Cristo de Esquipulas; á las 9 a. m. Misa Solemne con panegíricos y demás ceremonias; á las 4 de la tarde, rosario.

La fiesta creemos que irá á estar muy amena por el gran interés que se observa entre los feligreses. El Jefe Político atentamente sabrá disponer del orden y mejor estar de la función; creemos nos dejará muy contentos.

Corresponsal

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Suscríbase á «El Republicano»

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

ECOS Y NOTICIAS

Ayer noche fueron solemnemente incorporados al Colegio de Farmacéuticos, los jóvenes que concluyeron sus cursos el año próximo pasado.

Ellos son los hoy licenciados: Carlos Viquez, Rodolfo Quijano, Luis Ramírez y José León Quijano.

—El Agente de Policía de La Uruca solicita del señor Gobernador un pollinal más en aquel distrito, por creerlo de suma necesidad en bien del servicio, durante la cogida del café.

—La ambulancia condujo al Hospital los enfermos Mercedes Calderón, de San Mateo, José León, de Cambalache y Mercedes Dávila, de Abingares.

—El menor Amado Solano fué ayer mordido por un perro, en la avenida 6^a.—La herida no presenta gravedad, pero los padres del niño con sobrada razón reclaman la muerte del animal.

—Don Otoniel Fonseca y varios amigos proyectan efectuar un viaje á Panamá, con objeto de conocer la zona del canal.

El viaje tendrá lugar el próximo domingo.

—Se trata de llevar á la práctica importantes reformas en el edificio que actualmente ocupa la 2^a Sección de Policía.

Hay gran necesidad de ampliar ese local y hacer ciertas divisiones para los detenidos.

—La Dirección General de Obras Públicas se ocupa actualmente de estudiar las diferentes propuestas para proveer el material destinado á diversas cañerías de la República.

—Son varias las familias que proyectan realizar su temporada veraniega. En la Barranca, Carrizal y Pigres, se edificaron casas á propósito para dicha temporada, en vista de que son los lugares preferidos por nuestras bellas.

Pasajeros en puerto

Por vapor «Antonio López», procedente de la Habana, llegaron á Puerto Limón los pasajeros siguientes: José Feo, Rafael Triana, Antonio Echeverría, Salvador López y Diego Caparros.

La imprudencia de los niños

Un menor de cinco años se fractura la pierna izquierda

El niño de cinco años de edad Rendón Villalobos se hallaba ayer mañana jugando con varios hermanitos suyos en el frente de su casa, sita 100 varas al Oeste de la plaza de San Francisco de Mata Redonda.

Tranquilamente jugaban estos niños sin preocuparse de que pudiera ocurrirles una desgracia, y correteaban de un lado para otro dándose fuertes empujones que festejaban entusiasmados y alegres.

La fatalidad quiso que uno de los niños, Rendón Villalobos, sufriendo en aquellos momentos de expansión y alegría, una tremenda caída, que le produjo la fractura del femur izquierdo y otras lesiones en el rostro no menos graves.

A los gritos de los hermanos acudieron los padres y varios vecinos en su auxilio, los cuales compadecidos ante los quejidos de dolor que lanzaba, corrieron inmediatamente en busca del doctor Barrionuevo.

El galeno que en aquel momento apuraba nerviosamente el último sorbo de café para dirigirse al Hospital según diaria costumbre á visitar á los enfermos que tiene á su cuidado, tan pronto recibió el aviso del fatal suceso allí se dirigió con el humanitario fin de prestar desinteresadamente sus servicios profesionales, ordenando su inmediato traslado al Hospital, para practicar con el debido esmero y cuidado las curas necesarias.

Peregrinación nacional á Santo Cristo de Esquipulas

El 15 de enero se celebrará con gran solemnidad la fiesta del Santo Cristo de Esquipulas en Alajuelita, y se espera que estará muy concurrida por los devotos que irán de todas partes y hasta por los no devotos que irán á la romería por vía de excursión.

SEMANA DE AVIACION

¡Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

Platos del día

Fácil, muy fácil es ahora casarse; y más fácil, muchísimo más fácil, descasarse. Casi siempre es más sencillo deshacer que hacer, como lo han comprobado muchos de nuestros viejos administradores, estadistas de campañas sonoras y ruidosas, de quienes es bien sabido que en vez de gobernar, desgobernaron; que en vez de ahorrar, despilfarraron; que en vez de barajustar, desbarajustaron; que en vez de moralizar, desmoralizaron, etc., etc., etc., diríase que se empeñaron en hacerlo todo con *des*.

Sin embargo, un amigo mío, abogado él—porque tiene título—está haciendo un trabajo de mucho meollo y de bastante enjundia, para facilitar mucho más aquellas operaciones. Se trata de un proyecto que, según él, vendrá a completar nuestras deficientes leyes acerca de matrimonio y de divorcio, porque las actuales, dice, son una maraña inadmisiblemente a estas alturas de la civilización. ¿Qué dirán las naciones civilizadas cuando se sepa que aquí no puede uno separarse de su mujer y de su suegra, si no es por tales y cuales motivos que casi nunca comparecen, ó al menos no se pueden comprobar, pues las malditas hacen sus cosas allá adentro, de suerte que el público se queda ayuno de ellas?

¡Nada, nada, hay que ampliar, sobre todo en materia de divorcio! Que el cónyuge varón pueda alegar en su favor, para pedir el divorcio en cualquier momento, el malgenio de su mujer ó el de su suegra. ¿Saben ustedes lo que es tener una mujer malgenio? Tal vez lo saben; pero de seguro que ignoran lo que es tener una suegra de pocas pulgas. ¡Aquello sí que es cajeta! Amigo, eso de que se lo coman á uno á malos modos y en cambio no lo dejen comer ni dormir, y hasta le retuerzan un pellizco de esos especiales, llamados *mordisco de burro*, de cuando en cuando, no es moco de pavo. ¿Verdad? Pues falta esa causal en la ley.

Hablando al respecto con el señor Agente Principal de Policía de esta ciudad, don Luis Vargas Quesada, joven muy serio y que dice siempre la verdad, me contaba un caso en que el divorcio era absolutamente imposible no obstante que la misma ley le daba derecho al cónyuge *averiado*. Se presentaron á la Agencia de su digno cargo dos sujetos, en virtud de una querrela habida á trompada limpia entre ambos y á consecuencia de la cual, uno de ellos lucía una hermosísima linterna morada en el ojo izquierdo. ¿Quére causam?, interrogó el señor Agente: y el sujeto de la lin-

terna habló así: pues señor, pasa lo siguiente: que este señor me quitó mi mujer y como se la fué á reclamar, me encaramó esta lámpara que usted ve; yo quiero que usted lo obligue á devolverme mi mujercita, porque la quiero mucho y me hace mucha falta. ¡Por vida de su mercé...!

«Mismamente» lo que les pasa á algunos que en un tiempo fueron presidentes de esta República; se «chuparon» la gran bofetada que en premio de sus servicios de mérito les acordó el pueblo, y allí la llevan con ellos, alumbrando por todas partes. ¿Y crearán ustedes? ¡Todavía piensan en la mano de doña Elvira! ¡Ah, sí, es muy cierto que existen hombres frescos y maridos ídem!

Pero hasta cierto punto mi amigo el abogado de quien hablé antes, no deja de tener razón; no hay cosa peor que el mal genio. Supe yo de uno de nuestros jefes de Estado que en cierta ocasión mostraba la vena de la frente—¡qué voy á saber como se llama!—un tanto inflada; acertó á llegar en esos momentos uno de sus amigos y partidarios y defensores ¿y qué? Pues me cuentan que tardó en entrar el buen correligionario como en volver á salir, pero esta vez en la punta de un zapato colocado en salvo sea la parte.

¡No hay como un cristiano mal genio!

En la edad actual, se camina eléctricamente; el anhelo universal es el de simplificar, el de suprimir estorbos y caminar ligero, de prisa, ya en alas de un aeroplano, ya en las entrañas de un eléctrico ó de una gasolina. Nosotros, impregnados de ese mismo sentimiento, avanzamos y avanzamos velozmente; un joven extranjero, recién llegado al país, galán él y bien parecido, conoció hace tres días á una señorita de esta capital, cambió palabras con ella y... al otro lado; ayer mismo se procedió á la ceremonia con todas las reglas.

La cuestión, para algunos, está en casarse. Hay que «contraer», si se puede, bien, y si no se puede, también. El asunto para muchos está en eso: en «contraer»; y el asunto para muchos, está en *des-contraer*. Hé ahí la génesis de una cuestión. Los matrimonios eléctricos están *al pelo*; y los divorcios eléctricos están *al palo*. Las unas tratan de abreviar el «ayuntamiento», mientras los otros quieren simplificar el «desayuntamiento».

Y el que venga atrás, que arré.

FILO

Nuestros colaboradores

Una peregrinación

Se acerca ya la anual peregrinación á Santo Cristo de Esquipulas. Se siente ya el beato *run run* de las abuelas que, en los casos más desesperados de enfermedad ó para la restauración de algo perdido, devotamente, con la inmarcesible fe que inculca la vejez, ofrecen, ante la rigida Imagen del Señor Nazareno, *promesas y promesas*.

Se oye ya, en la plática familiar, el complejo proyecto para el almuerzo. La abuela quiere que sea en una casa particular para evitar las miradas y requiebros de los *novios*; la mamá, más celosa aún, está de su parte, pero las niñas fruncen el ceño y proponen, graciosamente, que sea bajo la fronda de un árbol espeso y frente al río...

Todos hablan, discuten y terminan por reñir...

La abuela, anonadada por el clamoreo, se lleva las manos á la cabeza, impone silencio y concluye diciendo que hagan lo que les parezca, que por su parte, rezará toda la misa, seguirá la procesión y luego se devolverá á la ciudad...

Sin embargo, el ánimo febril de las niñas no decae y piensan y sueñan en la peregrinación!.....

Salir cuando la aurora poetiza los paisajes con hebrillas de luz, y las flores son más fragantes, propicias para hermanizar con la virginal primavera de los senos y los prados son más verdes, y el canto de la naturaleza es más grandilocuente y seductor.....

Salir, engrosando la algazara de las gentes é ir observando, al largor del sendero, la solemnidad augusta de los árboles, como si se tratara de hacer una magnífica estrofa panteísta!.....

Y bajar y subir las *cuestas* donde el espectáculo es más atrayente porque se divisa desde el alto un hormiguero humano en el puente, observando la voluptuosa indolencia de las espumas del río...

Y entrar en el pueblecillo, después, en medio de una compacta muchedumbre que ocupa la plaza y circunda la iglesia!

Después? Visitar el templo donde oran fervientemente los agradecidos con el *Santo Cristo Milagroso*, y, con la devoción de las campanas, seguir, luego, la procesión, al derredor de la plaza..... esperando que concluya para asaltar las márgenes del río, donde extender el mantel para sentarse al derredor, en tanto que ellos tocan la guitarra y la bandurria, á manera de galanteo!

Improvisar un baile sobre la alfombra verde y retornar á la ciudad con una inmensa carga de fatiga, al tramonto del sol!

Las niñas piensan en esto, en esto sueñan las niñas!

RAÚL SALAZAR A.

La inmigración de "domésticos"

Contrato celebrado con el Gobno.

Sin comentarios, t da vez que ya expresámos nuestra opinión sobre el asunto, reproducimos de «La Gaceta» el decreto del Ejecutivo que autoriza al señor Dent para importar sirvientes europeos al país:

Nº 1.—Ricardo Jiménez Oreamuno, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica,

Considerando que es de reconocida utilidad pública la introducción al país de inmigrantes europeos que se dediquen al servicio doméstico, y de acuerdo con la solicitud hecha al efecto por don Ricardo Dent Prieto,

Decreta:

Artículo 1º.—Autorízase á dicho señor para introducir al país dentro de un término que no exceda de dos años, á contar de esta fecha, quinientos inmigrantes europeos de uno y otro sexo que no sean turcos ni gitanos, destinados exclusivamente á los servicios domésticos, mediante contratos celebrados previamente con personas honorables y de responsabilidad reconocida. Estos contratos deberán someterse á la aprobación de la Secretaría de Fomento.

Artículo 2º.—Gozarán los inmigrantes de la franquicia que las leyes conceden para la libre introducción de sus equipajes, objetos de uso personal, libros y aparatos de labor que traigan consigo.

Artículo 3º.—Los individuos que se introduzcan al país al amparo del presente decreto, gozarán del transporte gratuito concedido por la cláusula XVIII del contrato Soto-Keith de 5 de abril de 1884 con respecto al Ferrocarril al Atlántico y de igual transporte en las líneas del Gobierno, desde el punto de desembarque al punto del interior á donde se dirijan.

Artículo 4º.—El apoyo que por el presente decreto se concede, no implica en manera alguna, responsabilidad por parte del Estado en los compromisos que contraiga el señor Dent en el desarrollo de su empresa.

Dado en la ciudad de San José, el cuatro de enero de mil novecientos trece. Ricardo Jiménez.—El Subsecretario de Estado en el Despacho de Fomento,—Enrique Jiménez Núñez.

Manuel Ugarte en Colombia

Su discurso pronunciado en la recepción

El 25 de noviembre último á las 5 p. m. una enorme concurrencia, invadió la Estación de la Sabana de Bogotá en espera de Manuel Ugarte. Todas las clases sociales estaban allí representadas.

El Secretario de la Presidencia, doctor Marcelino Uribe Arango, y el Jefe del Ceremonial Diplomático Coronel Gregorio Armenta, fueron comisionados por el Excmo. señor Presidente de Colombia para recibir al ilustre argentino.

Cuando el silbido de la locomotora anunció la llegada, una aclamación acogió á Ugarte.

Entre vítores y entusiastas saludos fue conducido al coche del señor Presidente de la República.

El señor General Uribe Uribe, en coria y expresiva improvisación, dio la bienvenida al ilustre huésped.

Ugarte respondió con un vibrante discurso que publicamos á continuación.

Tanto el General Uribe como Ugarte fueron aplaudidos grandemente.

En seguida fue conducido Ugarte al Palacio de la Carrera, y allí el primer Mandatario lo saludó en nombre del pueblo colombiano.

La manifestación á Ugarte fue un exponente de la cultura bogotana y una manifestación de lo arraigadas que están en todos las ideas de las que Ugarte es apóstol.

Hé aquí el discurso de Ugarte:

SEÑORES:

La fatiga del viaje y lo imprevisto de esta manifestación, de la cual he tenido conocimiento casi en los momentos de llegar á Bogotá, me impiden formular mi agradecimiento en los términos que yo hubiera querido y me imposibilitan para hacer hoy, en este centro de cultura, un discurso digno del pueblo valiente y admirable, que es uno de los primeros baluartes de la civilización latina en el Nuevo Mundo.

Pero en una conferencia que me propongo dar dentro de pocos días, trataremos á fondo el tema que á todos nos interesa: la actitud de la América Latina ante los atropellos del Imperalismo yanqui, y estudiaremos libremente la situación en que nos coloca la ambición inmoderada de un país que pretende ejercer sobre nuestros territorios un predominio inadmisible.

Hace un sig'lo, en épocas en que las comunicaciones eran incalculablemente más difíciles que hoy, los hombres de la emancipación pasaban de una república á otra, determinando grandes empujes colectivos y soberbios ímpetus continentales, en nombre del ideal común que les empujaba á la independencia.

Cómo no hemos de ponernos en contacto en estos tiempos en que estamos tan cerca los unos de los otros, para defender en bloque, ante el peligro inminente, la integridad nacional y la dignidad de nuestras banderas? El movimiento que ha nacido simultáneamente, anónimamente, en todos los corazones, de norte á sur de la América latina, no es más que un corolario obligado de nuestra

historia, no es más que una manifestación de respeto ante nuestros padres, que al nos vieren resignados é inertes ante el peligro, saldrían airados de sus tumbas á preguntarnos qué habíamos hecho del legado de gloria que nos entregaron intacto, después de haber regado con su sangre las tres cuartas partes del Continente. (Aplausos).

El viaje que he emprendido no es, pues, en su esencia, un acto personal; es la interpretación visible de la inquietud que nos devora, de la ansiedad que nos oprime á todos ante el peligro creciente de la inundación yanqui. Empujado por la situación, he abandonado mi lejano retiro para correr de ciudad en ciudad, difundiendo la alarma.

Siempre he creído que el escritor no puede dejar de ser un ciudadano; y es como ciudadano como voy golpeando á todas las puertas para recordar la catástrofe que nos amenaza.

No basta que cada cual esté dispuesto á defender su vivienda. Es necesario que conjuremos colectivamente el flagelo, que defendamos en conjunto nuestras tradiciones, que preservemos nuestro porvenir común, manteniendo nuestra lengua, añañando nuestra autonomía, haciendo imposible la infiltración y construyendo con nuestras banderas y con nuestros corazones el dique insalvable donde deben romperse las turbulentas olas (grandes aplausos).

Gracias por esta manifestación que no va dirigida al nombre modesto que os habla en este instante, sino á la idea grandiosa que nos reúne. Mientras existan pueblos ardientemente patriotas como éste, la América Latina será inmortal. Colombia ha sido siempre entre nosotros un maestro de altivez y veo que no se desmienten las nobles tradiciones de esta tierra, donde, si tendemos el oído, todavía escuchamos en las montañas el paso imperioso del caballo de Bolívar. (Aplausos).

Hace cuatro meses, cuando el ímpetu de la propaganda me llevó hasta el mismo campamento enemigo y levanté la voz en la Universidad de Columbia, en la propia ciudad de Nueva York, para gritar al pueblo yanqui los atentados de que somos víctimas, había una imagen que se alzaba imperiosamente en mi espíritu: la imagen de Colombia herida por la injusticia, inmovilizada por la fuerza, pero siempre orgullosa y valiente, confiada en los desquites del porvenir y en la suprema justicia de Dios.

Desde que he pisado esta tierra he visto que no me equivocaba: lejos de inclinarme ante el fuerte y de temblar bajo la amenaza, el espíritu público ha reaccionado virilmente y la visión que daba ayer confianza ante el enemigo, resurge en este instante agitada y ennoblecida. Ahora veo á Colombia erguida de nuevo sobre sus montañas, como hace un siglo, agitando su brazo mutilado como un supremo estandarte y llamando á la América toda á realizar la segunda Independencia, la que debe libertarnos de la tutela extranjera!

Viva Colombia!

Viva la unión latinoamericana!

Don Alfonso Altschul

Recibimos y leímos con gusto el folleto de refutación al que en su contra se publicó en estos días, que acaba de salir á luz pública.

Somos de los que piensan que la reputación que como comerciante y como caballero se tiene conquistada el apreciable amigo don Alfonso, no se desquicia con ningún género de ataques. Su nombre ha sido sellado con los títulos que dan la hombría de bien y la perseverancia en el trabajo. Hombres como él, hacen honor á su país y son gala y orgullo de la Colonia de que forman parte.

En cuanto á nosotros, sin necesidad de la refutación, ya lo habíamos dicho, el nombre del señor Altschul no ha desmerecido absolutamente en la estima general que se tiene merecida.

Luctuosa

En la ciudad de Heredia falleció ayer doña Susana Zumbado viuda de González, matrona muy apreciable de aquella sociedad y honorabilísima madre de una familia de mucha estimación. Recibidos sus afligidos deudos nuestro pésame más sentido.

Distinguida enferma

Con verdadero sentimiento hemos sabido que se halla enferma de algún cuidado doña Hortensia Quijano de Zúñiga esposa de nuestro amigo el Lic. don Tobias Zúñiga Montáfar. Muy vivamente deseamos que la distinguidísima señora de Zúñiga restablezca por completo de sus dolencias.

--SIDRA ZARRACINA--

Premiada con MEDALLA DE ORO

COGNAC OTAR DUPUY

Whiskey Manhattan Club

Pídalos Ud. en todas las cantinas

Movimiento oficial

Se acepta la renuncia presentada por don Martín Vargas del cargo de Jefe Político del cantón de Palmares y se nombró en su reemplazo á don Benjamín Villalobos.

Se concedió á don Juan Zeladón permiso para separarse de su puesto de Jefe Político de Acosta, y se nombró para sustituirle á don Domingo Argüello.

Fueron emancipados por el Ejecutivo las menores María y Margarita Sancho Jiménez, por cuanto observan buena conducta y tienen aptitudes para regir sus personas y administrar sus bienes.

Al Agente de Policía de Bolsón le fue concedido permiso para separarse de su puesto por tres meses.

Y al Agente de Jesús, cantón de Atenas, se le concedió permiso para separarse de su puesto por tres meses y se nombró en su reemplazo á don Matías Hernández.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor.

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS, á precios de ocasión

DR. TEODORO PICADO,

Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante recetará en la BOTICA UNIVERSAL, frente al MERCADO.—Teléfono nº 315. Apartado de correos nº 477.

BOTICA ESPAÑOLA

— DE —
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

31-1

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Enero en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales. Ilustraciones artísticas

DIRECTORES:
Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento
ADMINISTRADOR,
Manuel A. Verdesia
REPÓRTER FOTÓGRAFO,
Manuel Miralles

Magnífica oportunidad para que nuestro comercio anuncie económicamente. "Réclames" ilustrados á colores.

San José.—Apartado 702

Ojo al Cristo.....

Se vende en el centro de la villa de La Unión un lote que mide 900 varas cuadradas; para precio y demás detalles, entenderse en esta redacción.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA LA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

«Los mejores cuadros de regalo para navidad, las más elegantes cartulinas (con ó sin impresión) y las más preciosas y variadas colecciones de portales para saludar la llegada del nuevo año,—se consiguen en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cía.

Precios sin competencia en el país y grandes rebajas en las ventas por mayor. Órdenes por correo puntualmente. Apartado 28, Alajuela.

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

O. MONJE

Casa para alquilar

Se alquila una casa de madera, bastante cómoda, CONTRA TEMBLORES, situada en los lotes de Carit. El que desee más pormenores que solicite en la Aduana del Atlántico á

Romualdo Rodríguez

¿QUIERE SER FELIZ?

Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolores. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Vibraciones del Cable

Chicago, 6.—Anoche se organizó el 1er. club sufragista de mujeres negras, cuyo objeto es asociarse al movimiento general.

Veracruz, 6.—Llegó el vapor francés España, sin zarpar, escapóse probablemente del punto de escala.

New York, 7.—Mañana se embarcará Morgan en el vapor Adriatitel para Alejandría, vía Nápoles.

Buenos Aires, 6.—El barco Deutchlan de la expedición antártica alemana, llegó aquí y permaneció afuera porque no ha tenido ninguna comunicación de tierra. El aviador alemán Hubbe en el aeroplano alemán Rumpeltande atravesó el río Plata acompañado del aviador argentino Neuveny. Llegó á Montevideo después de un viaje de dos horas y media. Se estima que este es el record sobre agua con pasajero.

Washington, 6.—Se celebrará una manifestación de sufragistas el 3 de febrero en la tarde con autorización de la policía. Calcúlase que tomarán parte 20 mil. La población de Estados Unidos el 3 de enero corriente, según el censo, es de... 96 496,000 y se calcula la circulación de moneda en 3,350,727,500 siendo por cabeza 3,472. La Corte Suprema resolvió en el asunto del Pool de algodón James Patten comprobando el poder de la ley. Sherman para castigar á los monopolizadores dijo que la resolución era contraria al fallo de la corte federal y subdistrito de New York. El Attorney general está satisfecho del resultado. Todo monopolio es castigado según Sherman. Las construcciones navales de Estados Unidos alcanzó en estos últimos meses á un número de 791 barcos por un total de 163,534 toneladas; 73 fueron de acero y el resto de madera. Gran aumento sobre el año 1911.

Londres, 6.—La conferencia se reunió esta tarde á las seis bajo la Presidencia de Monacovich. Duró exactamente una hora durante la cual los embajadores turcos ofrecieron hacer más concesiones que fueron consideradas suficientes por los plenipotenciarios balkanes. Las negociaciones continuarán pero no se ha fijado la fecha de la próxima reunión. Al concluirse la sesión el acta de ella dice: Hablando examinado las nuevas propuestas que los delegados turcos hicieron en contestación á la declaración de los aliados en la última sesión, estos últimos declaran que queda suspensa la obra de la conferencia. Los delegados otomanos presentaron una larga exposición de sus sinceros deseos de llegar á un arreglo pero las únicas concesiones ofrecidas por ellos fueron ceder sus derechos en Creta y otras pequeñas concesiones en la frontera de Francia. Richard Bajá y sus colegas permanecieron inflexibles con respecto á Andrianópolis. Dijeron que no era posible á Turquía ceder la fortaleza á los aliados. Entonces pasaron al salón de comisiones para considerar la propuesta y en la siguiente sesión presentaron una contra exposición agregando que como los turcos no aceptaban esos términos pedían aplazamiento sin fijar la fecha de la próxima sesión declarando que no quedaban rotas las negociaciones.

Ciudad de Santo Domingo

El domingo doce del mes en curso tendrá verificativo un magnífico turno á beneficio de los templos de esta ciudad que se encuentran en mal estado; en él habrá de todo, así es que por lo tanto nuestro digno y estimable Cura espera que todos sus vecinos concurren á él, como también los de los pueblos cercanos.

—Señor Ministro de Gobernación: El Secretario de la Alcaldía de este cantón señor José Aguilar Bolaños solicitó permiso hace más de dos meses para hacerse cargo de la Agencia de Policía de Estrada, y ahora según hemos oído pedirá á la Corte Suprema más permiso para quedarse en Estrada; como esto no nos parece conveniente lo ponemos en su conocimiento y en el de la Corte para lo que haya lugar.

—Nuestro cantón entero vería con sumo agrado que así como se han celebrado varias veladas á beneficio de la Junta de Caridad y Junta de Educación de aquí, se celebraran unas tres á favor del templo del Rosario; trasladamos á quien correspondiera.

CORRESPONSAL.

Reunión Farmacéutica

Anoche un grupo de farmacéuticos celebraron una reunión para discutir la forma como debe quedar integrada tanto la Directiva del Colegio como el profesorado de la Escuela de Farmacia, habiendo llegado á lo siguiente:

Directiva: Presidente, Francisco Jiménez Núñez; Secretario, Carlos Salazar Oreamuno; Tesorero, Octavio Saborío Soto; Fiscal, Julio Gudián Rojas; Vice-Presidente, Manuel Trejos U. Vocales: Francisco Sancho Jiménez, Juan Bautista Flores Castro y Lucas Morúa A.

Cuerpo de Profesores: el mismo con la agregación de una asignatura que estará á cargo del Licenciado Mauricio Fernández. Como Inspector de la Escuela queda el Licenciado Granados.

En la reunión hubo la más perfecta armonía y los farmacéuticos se esfuerzan unánimemente por el bien y progreso de la institución.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

MIL MANZANAS

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendiendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirán á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, diríjase á A. AMERLING en San José, ó á F. AMERLING en la misma finca en Sarchí Norte.—Dic. 13.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento á la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendamos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Delante de la Plaza de la Artillería.